

## **LUNES 14 DE ABRIL - ACTO AULA ADRIANA CALVO Y PROYECCIÓN DE "ARGENTINA 1985"**

Estimada Comunidad del Departamento de Física:

Luego de la aprobación unánime del proyecto por nuestro Consejo Departamental y por el Consejo Directivo de la Facultad, el día **Lunes 14 de Abril** se impondrá el nombre de "**Aula Adriana Calvo**" a la que fuera conocida como el "Aula Chica" del Departamento de Física.

El cronograma proyectado para ese día, **a realizarse íntegramente en el Anfiteatro de Física R. Loyarte** (calle 49 y 115) es el siguiente:

\* **15:30** - Proyección de la película "Argentina 1985", dirigida por S. Mitre y protagonizada por R. Darín y A. Flechner

\* **18:00** - Acto de bautismo del aula, junto a autoridades de la Facultad y a las hijas de Adriana Calvo. Intercambio con el auditorio

Sabemos que son días muy movidos en nuestra Facultad, con actividades en torno a los [100 años de la visita de Einstein a La Plata](#); también, con paros y [actividades de visibilización de la Universidad y la Ciencia](#) llamada por el [CIN](#).

Entre otras cosas, en este período se ha vaciado la Agencia Nacional de Promoción Científica, y se han congelado por dos años consecutivos los presupuestos de las Universidades. Mientras se incrementa la represión en las calles y los mensajes de violencia, Diputados Nacionales visitan en sus cárceles a criminales icónicos de la última dictadura, [culpables de los actos más aberrantes](#) y se emiten desde el gobierno nacional mensajes negacionistas y apologéticos de la última dictadura. En ese marco, les proponemos participar y promover las actividades en torno al aula Adriana Calvo.

Nuestra historia es una historia con grandes tristezas, pero es también una de lucha: nuestro presente no parece distinto. Que los docentes inviten a sus estudiantes a conocer y llenarse de orgullo con la historia de Adriana; que los estudiantes convoquen a sus docentes a contarla cada año, frente a cada curso: en nuestro Departamento y en toda la Facultad.

Como hemos dicho otras veces, aún dentro de lo variado de la composición de nuestra Facultad, lo diverso de nuestros intereses, posicionamientos y opiniones, y nuestras enormes diferencias: todos y todas compartimos que el consenso democrático en torno al NUNCA MÁS y un estado de derecho real son una base sólida común que no puede ser negociada.

Incluimos adjunto un flyer del evento, y el texto de la placa que será colocada en la puerta del Aula.

Los saludan atentamente,

Consejeras y Consejeros del Departamento de Física.-

\*\*\*\*\*

Secretaría Departamental de Física

[secre2@fisica.unlp.edu.ar](mailto:secre2@fisica.unlp.edu.ar)

Cecilia Cafiero / Alejandro Chiquino

Facultad de Ciencias Exactas



**Acto homenaje**

**Aula Adriana Calvo**

**Lunes**

**14 de Abril**

**Anfiteatro de Física  
(Fac. Cs Exactas)**

**15.30hs:** Proyección película "1985"

**18.00hs:** Imposición del nombre al Aula Adriana Calvo

*"Nos comprometemos en su memoria a luchar para que los horrores del pasado y toda violación de los derechos humanos no vuelvan a repetirse y nos posicionamos, como ella sostuvo siempre, contra la impunidad -la de ayer y la de hoy- utilizada cíclicamente para empobrecer y sojuzgar a nuestro pueblo.*



Organiza: Departamento de Física "Emil H. Bose"  
(Facultad de Ciencias Exactas, UNLP)



Durante su declaración testimonial en el Juicio a las Juntas (29/04/1985)



En el jardín de su casa (2010)

# Aula **Adriana Calvo**

Adriana Calvo (1947-2010) fue graduada, docente e investigadora de este Departamento de Física. Su vida familiar, científica y militante dio un giro irreversible luego de ser secuestrada y detenida ilegalmente en febrero de 1977 durante la dictadura, estando embarazada de seis meses y medio. En un traslado entre dos centros clandestinos de detención, dio a luz a su hija Teresa en el asiento trasero del automóvil, estando atada con las manos atrás y vendada, quedando ambas abandonadas y sin recibir ningún tipo de atención durante horas. Desde que ella y su hija fueran liberadas en abril del mismo año se transformó en una de las más importantes referentes del movimiento de derechos humanos en Argentina y del gremialismo docente universitario.

Cumpliendo la promesa hecha durante su cautiverio de no descansar un solo día para que se hiciera justicia, la vida de Adriana Calvo constituye un ejemplo de valentía, lucha y de resistencia en la adversidad. Fue la primera sobreviviente en dar testimonio en el Juicio a las Juntas de ex comandantes de la última dictadura cívico-militar-clerical-empresarial (1976-1983). Declaró decenas de veces en otros juicios, dando cuenta de lo visto y sufrido en los centros clandestinos de detención, tortura y exterminio. Propició múltiples iniciativas que desembocaron en el segundo ciclo de juzgamiento y condena del genocidio y del plan sistemático de robo de bebés nacidos en cautiverio. Fue fundadora en 1984 de la Asociación de ex Detenidos Desaparecidos (AEDD) y protagonista e impulsora del “Encuentro Memoria, Verdad y Justicia” y del colectivo “Justicia Ya!”. Fue co-fundadora y secretaria general de los gremios docentes AGDIFI y AGD-UBA, e impulsó que la Facultad de Ingeniería y los gremios ADULP, ATULP y AGD-UBA se presentaran como querellantes en los juicios contra los genocidas. En paralelo, continuó su vida académica en la UBA, llegando a ser Profesora Titular y directora del grupo de Medios Porosos de la Facultad de Ingeniería.

Uno de los mayores tesoros del ámbito científico es la calidad académica y también humana de las personas que lo forman. Algunas de sus historias aparecen en los libros de texto, otras se mantienen vivas en el recuerdo y construyen la imagen de quienes queremos ser. En esta aula, la vida de Adriana Calvo, su lucha y su legado serán para siempre parte de esas historias, que la distinguen como una heroína argentina distinta de los modelos tradicionales, imprescindible en la construcción y defensa de la democracia y de un estado de derecho real en nuestro país.

*Estudiantes, graduadas y graduados, docentes y nodocentes del Departamento de Física de la Facultad de Ciencias Exactas de la Universidad Nacional de La Plata nos comprometemos en su memoria a luchar para que los horrores del pasado y toda violación de los derechos humanos no vuelvan a repetirse, y nos posicionamos, como ella, contra la impunidad - la de ayer y la de hoy - utilizada cíclicamente para empobrecer y sojuzgar a nuestro pueblo.*